

Escala Crítica/Columna diaria

*Registró Morena Tabasco sus candidatos; hoy lo harán el PRI y PAN *Los votos federales de un partido representar poder y sobre todo recursos

*Más de un millón tope para diputados federales; morenistas, con 20 mil pesos

Víctor M. Sámano Labastida

AYER se registraron los candidatos de Morena (Movimiento de Regeneración Nacional) para las 17 alcaldías y los diputados locales en Tabasco. Este hecho en sí mismo resulta destacable porque el partido fundado por Andrés Manuel López Obrador tendrá su primera prueba electoral luego de que en julio del año pasado recibió oficialmente su registro por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), al cubrir los requisitos de ley. De los tres nuevos partidos, es Morena el único que logró cubrir todas las candidaturas, no sólo en Tabasco sino en el país. Tiene también candidatos en las nueve gubernaturas en disputa.

Las otras dos organizaciones de nuevo registro son Encuentro Social y Humanista. Aunque declararon haber realizado más de 200 asambleas distritales en toda la República hay entidades donde son prácticamente inexistentes. El Humanista, fundado por viejos militantes de organizaciones campesinas y partidos políticos ya desaparecidos, padece disputas internas y falta de aspirantes.

Para los tres nuevos partidos los votos nacionales –por las diputaciones federales- son determinantes para la conservación de su registro. Aunque esto se aplica a todos los institutos políticos, obtener el apoyo ciudadano es mucho más difícil para partidos como PES y PH. Requieren más de un millón de sufragios en el país. Morena sin duda refrendará su registro, pero el reto para esa organización es mucho mayor.

¿Por qué? La apuesta de López Obrador no sólo es conseguir el mayor número posible de diputados sino establecer las bases de sus votos y sus recursos para la campaña del 2018 cuando el tabasqueño sea nuevamente candidato presidencial. Como usted sabe, el monto de recursos públicos que recibe un partido político nacional proviene de dos bolsas: una que es distribuida a partes iguales entre todos los partidos, y otra que depende del porcentaje de votos obtenidos en la elección inmediata.

MUCHO MÁS QUE DINERO

MORENA, como no había participado en ninguna elección, parte de cero en la segunda bolsa.

Escrito por Editor

Lunes, 13 de Abril de 2015 11:34 -

En los comicios del 2015, Morena que tiene una base social más amplia recibirá lo mismo que PES y Humanista: 120 millones de pesos cada uno. Podría parecer mucho, pero es nada frente a los un mil 376 millones de pesos que oficialmente recibe el PRI, los un mil 158 millones del PAN y los 886 millones de pesos del PRD. Obviamente estas cantidades pueden subir para unos y bajar para otros según en resultado de las elecciones.

Como anécdota y reflejo de la limitación de recursos para los partidos nuevos le diré que cada candidato a diputado federal por Morena recibió de su dirigencia un cheque por un total de 20 mil pesos...para toda la campaña. Por supuesto que los aspirantes a diputados y a cualesquier otro cargo deben usar sus habilidades para obtener más recursos.

Pero los triunfos de los candidatos de Morena tendrán el mérito de lograrlos en una campaña en desventaja. El tope de gastos para los futuros diputados es de un millón 209 mil pesos. Puede notar la diferencia entre los 20 mil recibidos por los abanderados lopezobratoristas. Claro que las condiciones serán distintas para el 2018, dependiendo de los resultados nacionales de este año.

De poco sirve, por ejemplo, tener una gran cantidad de alcaldías si esto no se refleja en el volumen total de votos. ¿De dónde saldrá el dinero para las presidenciales? Claro que los ayuntamientos tienen una importancia para la gente en otro sentido: son las autoridades más cercanas que proveen de obras y servicios.

Los partidos tienen que luchar también este año contra el histórico abstencionismo de las elecciones intermedias. En Tabasco los aspirantes a diputados federales tendrían una ventaja: la concurrencia de las campañas y votaciones para diputados locales y sobre todo para alcaldes. Un buen candidato y una buena campaña de un aspirante municipal podrían representar una excelente oportunidad. También, claro, cuentan las estructuras partidistas.

Una circunstancia ideal para los partidos y candidatos sería la concurrencia también de esfuerzos para entender las campañas como un todo. Aunque persiste el individualismo propiciado por el énfasis en el candidato, así como en las batallas y eventuales triunfos individuales o grupales más que partidistas. Esto es también un juego de estrategias. Veremos quién tiene claro qué se apuesta.

Los candidatos del PRI y PAN para las elecciones locales serán registrados este lunes. Los de Morena, le decía, fueron inscritos ayer.

En anteriores procesos electorales me he referido a cómo el interés mediático queda centrado en algunos cuantos candidatos, sobre todo de las alcaldías más pobladas y de mayores recursos. Le comenté que muchas veces el día del registro es la única vez cuando el nombre de algunos postulantes tiene espacio en las noticias. Así que en estos días tome nota de quiénes finalmente llegaron hasta la mesa de registro.

Durante su intervención ayer ante el IEPCT el dirigente morenista Javier Núñez reafirmó que este nuevo partido es el que verdaderamente representa a López Obrador; Octavio Romero, por su parte, advirtió sobre la necesidad de árbitros electorales imparciales y justos. Dos se

Escrito por Editor

Lunes, 13 de Abril de 2015 11:34 -

anuncian como las líneas de acción de Morena: la distinción obradorista frente al PRD y la denuncia de desvío de recursos.

AL MARGEN

NO RESULTA sorpresivo que el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Navarrete, haya “destapado” al actual jefe de Gobierno del DF, Miguel Mancera, como uno de los posibles candidatos de los solaztequistas para la Presidencia en el 2018. Aunque sin filiación partidista, Mancera tiene grupos de apoyo en el PRD.

Hace unas semanas, cuando el partido Movimiento Ciudadano le abrió las puertas de una diputación a Marcelo Ebrard –a quien el PRD rechazó- también este ex jefe de Gobierno entró en el listado de prospectos para una eventual alianza de las izquierdas en las elecciones generales.

Los nombres de Mancera y Ebrard se suman al de Andrés Manuel López Obrador quien sin duda será impulsado por Morena. Pero primero veremos cuáles son los saldos de la contienda de junio próximo. Puede haber heridas incurables. (vmsamano@yahoo.com.mx)